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1. Costos de mantención y Operación Casa de la Cultura
2. Presentación de Unión Comunal del Centro General de Padres y Apoderados

1.1.- En la reunión ordina¡ia anterior, se dejó pendiente lo solicitado por el Director de
Secplan a través de Ord. 144 de 301712020 en orden a que se aprobaran los costos de
operación y mantención del proyecto de la Casa de la Cultura de Lota, con la finalidad de
conocer dicho proyecto y saber el por qué estos costos alcanzan la suma anual de S

r60.708.472.-
Director de Secplan presenta a Katen Muñoz

que es la coordinadora del PRBIPE, Claudio Muñoz ITE, Felipe Castillo arquitecto y José
Spichiger Castro por la Consultora.-

Luego explica en términos generales el
proyecto.-

Karen da a conocer que muchos concejales
participaron en el proceso y por ende deberían conocer el proyecto que oportunamente se

dio a conocer ya que no ha sido modificado.-
Acto seguido la Consultora expone todo el

proyecto en detalle, mostrando imágenes de lo que hay y de lo que se proyecta.-
Sr. Alcalde consulta si el proceso de diseño fue

consensuado con la comunidad, o sea si fue participativo.
Se le responde que si, ya que al menos hubo

dosjomadas de participación y oüas en que recabó información de la comunidad.
Karen informa que el jueves a las 16 horas se

hará la última participación ciudadana para validar el proyecto.
Sr. Claudio Muñoz dice que la infraestructura

cultural será de la mejor calidad y está proyectada como un complemento del Teatro.
Sr. Roca destaca la exposición y el trabajo

realizado, y solo le queda y una pequeña duda y es cuando se habla de climatización a que
se refiere, ya que el recinto es muy helado y el proceso de mantención es bastante alto.

También quiere saber los tiempos de ejecución
para tener funcionando el espacio.

Consultora señala que el sistema de
climatización es con r¡n par de equipos centralizados que se conectan por cañerías en cada
sala del edificio.

Se enciende por sala y sirve para inviemo y
verano).

En cuanto a los plazos Jefe de Secplan dice que

con la aprobación de los costos de operación y mantención por el Concejo, el proyecto
entra para obtener el RS de Mideso y eso será dentro del año.

De ser así, du¡ante el verano se podrian
transferir los recursos.

La idea es que se apruebe este año por la
Subdere el proyecto.-

Sra. Concha dice que ella conoce muy bien los
problemas de la Casa de la Cultura y tiene algunas observaciones a lo expuesto.
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La Casa de la Cultura tiene una historia ya que

fue el comedor de los mine¡os del carbón, lo que no se ve reflejado en el proyecto, luego
estuvo allí Balmaceda y la Arcis.

En este proyecto se deja de lado el aspecto
patrimonial y cree que ello deberia conservarse.

Respecto del edificio mismo los espacios de las

escaleras son muy amplios y el edificio es totalmente diferente a lo que fue originalmente.
La mirada del proyecto es solo cultural y le

preocupa el tema de las organizaciones sociales que han participado en la Casa de la
Cultura como los grupos folclóricos, grupos de danza, Unión Comunal, Scout, etc.

No aprecia que sea considerado el tema social.
Por otro lado ¿cómo se va a financiar?
Se supone que debería existir un plan de

gestión que le gustaría conocer.
Esa es su opinión y cree que se debería

considerar lo planteado por ella.
Jefe de Secplan dice que una cosa es el

proyecto de infraestructura que en lo patrimonial fue aprobado por el Consejo de

Monumentos y otra cosa es el destino que se le quiera dar a la Casa de la Cultura donde sí

se pueden considerar a otras organizaciones sociales.
Este proyecto como otros, sí contó con

participación ciudadana.
Sin duda que se requerirá de una gestión

cultural importante para ver como se debe administrar la Casa de la Cultura, el Teatro y
otros recintos que se habilitartin.

Ese es un desafio posterior.
Hoy apura el obtener el financiamiento.
Sr. Cartes agradece la exposición porque le

aclaró muchas dudas y por ello no tiene inconveniente en aprobar los costos de mantención
y operación presentados.

Solo le preocupan los plazos.
Sr. Oyarce también está por aprobar dado que

le quedó muy claro el proyecto.
Sr. Ramírez queda muy conforme con la

exposición y le parece muy buena la conexión y circulación entre los 3 niveles.
Cuando se cuantifica el financiamiento deia de

ser subjetivo.
Sra. Unda también queda muy clara con la

exposición y mas cuando ella paficipó en reuniones ciudadanas respecto del proyecto.-
Sr. Alcalde pide votar lo solicitado:

- Sr. Cartes aprueba
- Sr. Ramírez aprueba
- Sr. Roca aprueba
- Sr. Oyarce aprueba
- Sra. Concha aprueba
- Sra. Unda aprueba
- Sr. Alcalde aprueba.-

2.- Se recibe a Carolina Rodríguez, Presidenta de la Unión Comunal del Centro General de
padres y Apoderados de Lota junto a la Srta. Carla Tapia.

La Sra. Rodríguez hace una completa
presentación de una Encuesta de Padres y Apoderados en contexto de Pandemia.

La encuesta la respondieron [675 apoderados y
se relaciona con el anuncio de que el 14 de agosto ei Seremi de Educación llama al retomo
a clases.

El 96%o no está de acuerdo con volver a clases
y el95,6% no está de acuerdo en enviar a clases a sus hijos si el Ministerio de Educación
lo ordena.



Solicitan al Alcalde y al Concejo se puedan
pronunciar al respecto.

De todos los alumnos el 52% respondió la
encuesta.

Sr. Alcalde reconoce este tremendo trabajo
realizado por la Unión Comunal.-

Sra. Concha saluda a quienes se suman a la
reunión. Ellos tuvieron reunión de comisión de

educación del concejo y estrín claros que no están las medidas de seguridad. Estan por

apoyar esta encuesta porque avala lo que todos piensan por la peligrosidad de un rebrote.
En lo personal apoya el planteamiento de la

Unión Comunal.
Se reunió con dirigentes del Colegio de

Profesores y estudiantiles y todos apoyan esta postua.
Quizás sería bueno tener [a información

coiegio por colegio, especialmente en lo relativo a intemet y respecto de quienes no
pueden conectarse para trabajar en los nuevos modos en que operan los colegios.

Felicita este trabajo y lo apoya totalmente.
Presidenta solicita se pueda sacar un

comunicado de que Lota dice NO al ¡etomo a clases y piensa que se deben unir fuerzas

entrc todos quienes forman parte de la educación.-
Sr. Oyarce agradece la exposición y expresa

todo su apoyo mienftas no existan garantías de seguridad.
Sr. Ramírez saluda a todos quienes se

incorporan a la reunión.
Agradece la aplicación de este instrumento.
A nivel nacional no est¿in dadas las condiciones

para un retomo a clases.
No está de acue¡do con la luelta a clase, mas

aun cuando los niños son los más rulne¡ables a los contagios.
Agradece la aplicación de esta encuesta

porque deja varias tareas a resolver por el Municipio.
Un buen porcentaje de niños no cuentan con la

tecnología (PC, Tablet o intemet).
Sra. Concha informa a la presidenta que en

reunión con el Colegio de Profesores ella solicitó hacer una declaración pública conjunta
sobre el retomo a clases.

Ahora sobre las tareas que debe asumir el
Municipio, se hace más necesario conocer el resultado de la encuesta colegio por colegio,
para saber donde se tiene que enfocar la a1uda.

Sra. Unda felicita a la Presidenta por el
compromiso y disposición.

El retomo a clases vr¡lnera los derechos de la
comunidad educativa en cuanto a la salud y por ello respalda totalmente el planteamiento.

Sr. Roca saluda a todos los presentes.
Señala que no obstante ser adherente al

gobiemo, no comparte la posición del Ministerio o Seremi de Educación.
Como ellos en su calidad de concejales

conocen la realidad de la comuna, no pueden sumarse a las decisiones del gobiemo.
Hoy existe un respaldo que lo da la encuesta.
Por ello brinda todo su respaldo y apoyo a no

retorno a clases.
Agradece una exposición clara de Carolina

Rodríguez y debe darse a conocer a la comunidad haciendo presente que la Unión Comunal
del Centro de Padres y Apoderados son los gestores de esta iniciativa y que cuentan con el
apoyo de las autoridades comunales.



Sr. Cartes dice que el gobierno quiere tomar
decisiones que no van de la ma¡o con la realidad.

Valora la exposición y comparte lo señalado
expresiíndoles todo su apoyo.

Hay que preocuparce por la salud y bienestar
social.

Lo de fondo es cómo abordar la crisis sanitaria
y si no están las condiciones no se puede retomar a la normalidad.

Si queremos que nuestros estudiantes, estudien
más años, tenemos que preocupfirnos por su salud.

Sr. Luis Fem¿á.ndez del DEM se suma al
reconocimiento del trabajo realizado.

Señala que esta pandemia ha permitido conocer
las brechas existentes en el mundo de la educación.

Gran cantidad de estudiantes no tienen acceso a

intemet.
Con esta variable hay que saiir al encuentro del

proceso de aprendizaje de los estudiantes.
Reconoce el trabaio que han hecho los

profesores que se han reinventado confeccionando guías, trabajos que llevan a los propios

domicilios de los alumnos que no tienen acceso a intemet y también han creado 4 canales

de TV en 4 establecimientos.
También se ha trabajado la contención

emocional.
Con recursos SEP se han entregado tablet y

chips.
La prioridad I y 2 es la contención emocional.
S. Alcalde reitera su gratitud a carolina

Rodríguez, la Directiva, Carla Tapia que colaboró con ellos y al Jefe del DEM.
Ha sido consecuente y mientras no exista

claridad de que existe seguridad, el dice un NO rotundo al retomo de los estudiantes a

clases.
Pide sacar acuerdo del Concejo de la NO vuelta

a clases de nuestros estudiantes.
En lo personal no va a aceptar las presiones del

Seremi de Educación y/o del Ministerio.
Hoy tiene reunión de Alcaldes para analizar el

tema de la pandemia, nueva entrega de canastas, retomo a clases, el paso a paso y otras
inquietudes como el tema de la seguridad.

Con ello se puso término a la reunión, la que

contó con la asistencia del 100% de los concejales en ejercicio. Alcalde y Secretario
Municipal titulares.-
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